

令和5年度 第6回和田区地域協議会 次 第

日時：令和5年11月15日（水）午後6時30分～
会場：ラーバンセンター 第4研修室

1 開会

2 議題等の確認

3 議題

(1) 自主的審議事項「上越妙高駅周辺の整備、活性化について」

4 事務連絡

5 閉会

【今後の日程】

12月20日（水）18：30～ ラーバンセンター 第4研修室

1月24日（水）18：30～ ラーバンセンター 第4研修室

(案)

令和5年 月 日

上越市長 中川 幹太 様

和田区地域協議会
会長 有坂 正一

上越妙高駅周辺の活性化に向けた釜蓋遺跡公園の活用について（意見書）

このことについて、上越市域自治区の設置に関する条例第7条第1項の規定に基づき、当協議会の意見を取りまとめましたので下記のとおり提出します。

記

当協議会では、「上越妙高駅周辺の整備、活性化について」を自主的な審議のテーマとし、地域で活動する団体との意見交換や市関係課に説明を求めながら、次の四つの分類で現状把握や課題の抽出を進めました。

- 1 公共施設の整備による活性化
- 2 民間企業、店舗等の進出による活性化
- 3 道路、交通の整備による活性化
- 4 賑わいの創出による活性化

その中で、上越妙高駅西口に隣接し国の史跡指定を受ける釜蓋遺跡に着目し、かつて上越地域の中心であった環濠集落の遺跡と市の玄関口が隣り合う優位性を生かし、駅周辺の賑わいの創出つなげる取組に議論を絞り協議を進めてまいりました。

釜蓋遺跡は、弥生時代終末期から古墳時代初頭にかけての上越地域における中心的な環濠集落の遺跡です。その遺物は内容が豊富であり、西日本地方の特徴を持った土器が出土していることから遠隔地との交流がうかがわれています。

2015年春、その地には上越妙高駅が開業しました。市内外からの利用者が行き交う様子には古代の歴史が重なります。今では和田区は、人口、世帯数ともに増加する、市内でも数少ない地区であります。上越地域のゲートウェーとしての特性や豊かな自然、将来性を見込んで移住してきた住民をはじめ地域住民にとりましては、上越妙高駅は地域の発展のシンボルであり、釜蓋遺跡公園の活用を通して活気あふれるランドマークと

なることが駅周辺の整備を後押しし、さらなる暮らしやすさにつながることを期待し、次の項目について検討されることを提案します。

1 市内外の小中学校による遺跡見学の誘致について

令和3年9月29日開催の地域協議会において、釜蓋遺跡ガイダンスの入館者数が減少傾向にあると説明を受けました。一定数の入館者数を確保し、また釜蓋遺跡の認知を高めるため、小・中学校における教育活動の一環として釜蓋遺跡及び同ガイダンスの見学の積極的な誘致が有効と考えます。

現時点では、見学の受入は主に近隣の小学校と伺っています。歴史的資産を広く市民で享受し、来館者数の増加に向けた足掛かりとして校長会等での継続的なPR、さらに、観光資源的な側面を捉えれば近隣の市教育委員会等への案内等を検討願います。

2 上越妙高駅西口「光のテラス」への釜蓋遺跡 案内看板等の設置について

上越妙高駅西口の開発の進展に伴い、ガイダンス前に設置された釜蓋遺跡の石柱が建物の影となって駅西口の光のテラスから見えなくなりました。駅利用者から気軽に足を運んでもらえるよう、光のテラスに「徒歩3分で国指定の史跡がある」ことを知らせる看板等の設置を検討願います。